

Categoría: Promoción de la Cultura e Identidad

Calificación	Entidad Postulante	Título de la Postulación
Ganador	Programa Nacional de Asistencia Solidaria Pensión 65	Programa Radial “Curaq tayta mamakunaq rimaynin” transmitido por Radio Municipal La voz de Usicayos y redes sociales
Descripción		
<p>La práctica, implementada desde octubre del 2020, surge como respuesta a las restricciones que enfrentó la intervención Saberes Productivos en el marco de la emergencia sanitaria del Covid 19. Con el fin de evitar la pérdida progresiva de la identidad cultural y/o riesgo de extinción de los conocimientos ancestrales de las personas adultas de 65 años a más, en el distrito de Usicayos se implementó un programa radial para compartir las experiencias de quienes son considerados portadores de saberes y conocimientos ancestrales muy valiosos y que forman parte de patrimonio inmaterial del distrito.</p> <p>Como resultado, el 19% de usuarios del programa Pensión 65 considera que su estado emocional ha mejorado gracias a la participación dentro del programa radial y el 88% de estudiantes consideran que este programa brinda una gran contribución a la cultura en el Perú.</p> <p>El Programa Radial “Curaq tayta mamakunaq rimaynin” se inició desde octubre de 2020, en el contexto de emergencia sanitaria nacional por COVID-19, período en que la Intervención Saberes Productivos del Programa Pensión 65 se suspendió para evitar el alto riesgo de contagio en este grupo etario. El programa radial fue diseñado por el equipo técnico de la Unidad Territorial Puno en articulación con el municipio de Usicayos.</p> <p>Durante los años 2020 y 2021 el programa radial fue conducido por personas adultas mayores con el soporte técnico y acompañamiento de Pensión 65 y el municipio de Usicayos. El programa se desarrolló con la frecuencia de una vez por semana y por una hora, los miércoles de 5:30 am a 6:30 a.m., contando con la asistencia ininterrumpida de personas adultas mayores como conductores hasta agosto del año 2021. Luego el programa se suspendió con la finalidad de evaluar y promover acciones de mejora, reactivándose nuevamente en mayo del presente año. Mediante el programa radial las personas adultas mayores como actores claves compartieron con la comunidad radioyente (niños, niñas, adolescentes, jóvenes, adultos y personas adultas mayores), las prácticas y los conocimientos ancestrales relacionados a las diferentes tipologías de saberes, entre los más resaltantes tenemos; leyendas, cuentos andinos, cantos, historias, toponimias, entre otros. Cabe resaltar que estos programas son transmitidos mediante redes sociales, logrando tener una difusión a nivel nacional y quedando registrado los audios de las transmisiones intergeneracionales.</p> <p>Las personas adultas mayores son depositarias de distintos tipos de prácticas y conocimientos ancestrales que forman parte del patrimonio cultural inmaterial de la comunidad y son transmisores de dichos conocimientos a las nuevas generaciones, lo que contribuye al fortalecimiento de la identidad cultural, el sentido de pertenencia y la promoción cultural en busca de legitimización y representación social a través del medio de comunicación radial.</p> <p>Principales Resultados</p> <p>17 personas adultas mayores usuarias de Pensión 65 del distrito de Usicayos, mediante el uso de herramientas comunicativas radiales y redes sociales, lograron compartir semanalmente durante 1 hora los saberes y conocimientos ancestrales</p> <p>El programa radial logró obtener una amplia sintonía a nivel local; asimismo tuvo muy buena acogida en redes sociales llegando en cada transmisión a más de 300 reproducciones, generando cambios en la revaloración de las personas adultas mayores y fortaleciendo sus destrezas comunicacionales en el contexto cultural y comunitario.</p>		